

Nombres, nombres y...
nombres



POR ALBERTO AGUILAR
aguilaralberto@prodigy.net.mx

Será obligatorio intercambio de información entre los 2 burós, tarifas el obstáculo y fijará CNBV si no hay acuerdo

* Subastas de FARAC II dividido este año y antes prepara SCT carretera Mitla-Tehuantepec e inversión por unos 300 mdd; HP ya con EDS en junio, 8% de avance en 2009 y gobierno motor; Canacar adelante con panel vs EU

COMO IMAGINARÁ, LAS medidas que este martes se aprobaron en el Senado para regular el desempeño de la banca, no estuvieron exentas de jalones, a veces bastante álgidos entre el Poder Legislativo, gobierno y los banqueros.

Aunque la ABM que preside **Ignacio Deschamps** se defendió a capa y espada, al final debieron ceder en diversos puntos para evitar que discrecionalmente el Congreso impusiera comisiones y fijara tasas, lo que habría tenido enormes consecuencias.

Fue así que Banxico quedó facultado para revisar las comisiones interbancarias que a veces dan pie a dobles pagos para la clientela, por ejemplo, en cajeros, y se van a facilitar los traspasos para que haya un estímulo por ganar cuentas.

Pero como le adelantaba, de los temas más interesantes que se ajustarán, es el de las cámaras de compensación de tarjetas, *switches*, que hoy controlan dos empresas: E-Global de Bancomer y Banamex que dirige **Enrique Zorrilla**, y Prosa que dirige **José Molina** y en la que participan más bancos. Esta fue la que durante años manejó la tarjeta Carnet.

En estas cámaras se intercambian los *vouchers* o pagarés que a su vez reciben de los comercios los adquirentes, o sea aquellos que rentan los dispositivos para tramitar las operaciones con tarjeta de crédito o débito.

Son básicamente Banamex y Bancomer, Santander de **Marcos Martínez** y HSBC de **Luis Peña**, así como IXE de **Enrique Castillo**.

Cámaras, adquirentes y emisores de tarjetas, también bancos, son los que se reparten la comisión que va del 1 al 3,5 por ciento que se cobra al comercio por transacción.

Ahora para abrir la competencia y a propuesta de la CFC de **Eduardo Pérez Motta**, los *switches* van a necesitar la aprobación de Banxico, en un trámite a realizar en las próximas semanas.

También tendrán que interconectar a otras cámaras de tarjetas prepagadas no bancarias.

Le comentaba del interés de Prestaciones Uni-

versales que dirige **Ramón Aguilar**, compañía que la instancia antimonopólica obligó a vender a las tiendas de autoservicio y que recién adquirió Monex de **Héctor Lagos**.

Igual se sabe que en estas nuevas circunstancias MasterCard de **Lizbeth Hasfield** podría atacar este negocio, al igual que PagaTodo de **Alejandro Coronado**, especialista en plásticos prepagados.

En las discusiones hubo incluso propuestas de obligar a los bancos a vender tanto E-Global como Prosa, aunque la ABM se defendió, argumentando que era injustificable una política confiscatoria.

En estas discusiones también se empujaron algunos ajustes para los burós de crédito, a fin de acrecentar la información y con ello un mercado más competitivo.

Hay dos empresas, que son Buró de Crédito que lleva **Mauricio Gamboa Rullán** y Círculo de Crédito que comanda **Gustavo Lacroix**.

Estas quedaron obligadas a intercambiar información de sus bases de datos, lo que hoy no se da.

Uno de los obstáculos tiene que ver con la falta de acuerdos en cuanto a las tarifas.

En los próximos días tendrán que llegar a un acuerdo, o en su defecto la CNBV que preside **Guillermo Babatz** será quien fije los costos unilateralmente.

Vale mencionar que el Buró de Crédito tiene casi 14 años, puesto que se creó en 1995 en la crisis bancaria. Es la compañía más grande, y en esencia aglutina el historial de clientes de bancos, arrendadoras, sofomes, inmobiliarias y firmas comerciales.

Es propiedad de algunos bancos como Banamex, Bancomer, Santander, HSBC, Banorte en alianza con la especialista TransUnion y posee en su base de datos de casi 54 millones de acreditados.

Para personas morales el Buró de Crédito con 2.1 millones de empresas registradas, tiene como aliada a otra estadounidense, en este caso Dun & Bradstreet.

Continúa en siguiente hoja



Fecha 23.04.2009	Sección Finanzas	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

Por su parte, Círculo de Crédito nació en 2005, y es de Banca Afirme, de **Julio César Villareal**; Coppel, de **Enrique Coppel**; Chedraui, de **Antonio Chedraui**; Elektra, de **Ricardo Salinas** y dos socios privados.

⇒ **AUNQUE SCT QUE** lleva **Juan Molinar** anunció recién que dividirá el paquete carretero FARAC II, luego de que se declarará desierto en febrero, aún quedan por definir las bases y por ende las fechas para la nueva subasta. La pretensión de la subsecretaría a cargo

de **Oscar de Buen** es retomar antes de que concluya el año. Hay que señalar que con la escisión quedaron por un lado las carreteras de Jalisco y Nayarit y por el otro aquellas que se contemplaban de Sinaloa y BC. No es descartable que vuelvan a presentarse ICA que lleva **José Luis Guerrero** e IDEAL de **Carlos Slim**. Veremos también el caso de OHL de **José Andrés de Oteyza** y FCC que al final se disculparon. Sin embargo, antes de todo esto, es posible que se de otro proceso muy avanzado. Tiene que ver con la construcción de la carretera Mitla-Tehuantepec. Es una obra en medio de la sierra que implicará una inversión de hasta 300 millones de dólares. La SCT espera estar lista para iniciar en junio o a más tardar julio.

⇒ **SERÁ EN JUNIO** cuando quede legalmente integrada EDS a Hewlett Packard aquí, tras concluirse dicha operación el año pasado. En algunos países ya se concretó. Lo interesante es que la multinacional que comanda

Carlos Guzmán Bofill va a reforzar su área de servicios. Este año, pese a la crisis, HP espera crecer un 8 por ciento, sustentada en el liderazgo que tiene en muchas de sus líneas por ejemplo en PC con 26 por ciento, impresoras y servidores 50 por ciento, amén de almacenamiento, *software* y *outsourcing*. El mercado de TI por su parte avanzará en México 7 por ciento, que es bueno pero más bajo que otros años, por la crisis. De los motores en el primer semestre ha sido el sector público en rubros como seguridad, energía, educación y algo en salud. La expectativa es que para el segundo semestre se de una mejora en el sector privado y básicamente en manufacturas, rubro muy afectado por la caída de las exportaciones.

⇒ **LE ADELANTABA AYER** de la posibilidad que hay de que la próxima semana la administración de **Barack Obama** presente una propuesta de arreglo en torno a las medidas de represalia que adoptó la Secretaría de Economía, que comanda **Gerardo Ruiz Mateos**, por el incumplimiento del TLCAN en lo que hace al acceso del transporte de carga mexicano a Estados Unidos. Pero en independencia a lo anterior, la Canacar, que preside, **Jorge Cárdenas Romo**, sí ha trabajado en un panel de controversia contra Estados Unidos desde el año pasado. De hecho, en estos días la agrupación comenzó los trámites más en forma y se tienen los árbitros. En este caso el gobierno no tendrá ninguna participación.

AUNQUE LA SECRETARÍA DE COMUNICACIONES Y TRANSPORTES,
QUE LLEVA JUAN MOLINAR, ANUNCIÓ RECIÉN QUE DIVIDIRÁ EL
PAQUETE CARRETERO FARAC II, LUEGO DE QUE SE DECLARARÁ
DESIERTO EN FEBRERO PASADO, AÚN QUEDAN POR DEFINIR
LAS BASES, Y POR ENDE LAS FECHAS PARA LA NUEVA SUBASTA.
LA PRETENSIÓN DE LA SUBSECRETARÍA A CARGO
DE ÓSCAR DE BUEN ES RETOMAR ANTES DE QUE CONCLUYA
EL AÑO. HAY QUE SEÑALAR QUE CON LA ESCISIÓN
QUEDARON POR UN LADO LAS CARRETERAS DE
JALISCO Y NAYARIT Y POR EL OTRO AQUELLAS QUE
SE CONTEMPLABAN DE SINALOA Y BAJA CALIFORNIA